

Anfrage

gemäß der Geschäftsordnung

Fraktion, CDU

Nr.: **A 16/0782-01**

Status: öffentlich

Datum: 29.08.2016

Resolution des Vorstandes der Unternehmerverbandsgruppe vom Mai 2016 "Sorge um Arbeitsplätze: Industrie braucht mehr Rückenwind", hier: Kritik an nicht zügigen Genehmigungsverfahren der Kommunen

Anfrage für die Sitzung des Ausschusses für Wirtschaft, Stadtentwicklung und Mobilität am 08.09.2016

Beratungsfolge

Status	Gremium
Ö	Ausschuss für Wirtschaft, Stadtentwicklung und Mobilität

Fragen:

Die CDU-Fraktion fragt vor dem Hintergrund der Kritik von Mülheimer Unternehmen an den zu lange dauernden Genehmigungsverfahren:

1. Wie lange dauern in der Regel die Genehmigungsverfahren für die bei der Stadtverwaltung eingereichten Bau- und Investitionsvorhaben Mülheimer Unternehmen?
2. Sind die seit der Zertifizierung Mülheims als „mittelstandsorientierte / freundliche Kommune“ durchgelaufenen Baugenehmigungsverfahren für die antragstellenden Mülheimer Unternehmen beschleunigt worden und wenn ja, in welchem Umfang?
3. Sieht die Verwaltung weitere Möglichkeiten, die Genehmigungspraxis für Investitionen und Bauvorhaben Mülheimer Unternehmen zu optimieren?

Begründung:

Im Mai 2016 hat der Vorstand der Unternehmerverbandsgruppe in einer Resolution angemahnt, seitens der Städte und Gemeinden „alle lokalen Rahmenbedingungen für industrielle Wertschöpfung beständig auf den Prüfstand“ zu stellen. Dabei wurde auch das Thema „zügige Genehmigungsverfahren“ für Investitionsvorhaben von Unternehmen angesprochen.

Im April 2005 nannte die Verwaltung im Rahmen eines Abschlussberichtes zum Projekt „Mittelstandsfreundliche Verwaltung“ (V 05/0350-01) als ein Kriterium/Benchmark für einen „Gütesiegel“ für mittelstandsfreundliche Kommunalverwaltungen die Bearbeitungszeit von Baugenehmigungsanträgen mit höchstens 40 Arbeitstagen (auf der Basis eines Zielgrößen-Vorschlages des Deutschen Städtetages). Zugleich sicherte die Verwaltung auf Vorschlag

der CDU-Fraktion (Antrag A 05/0446-01) für eine „48-Stunden-Antwort-Garantie“ auf Anfragen der Mülheimer Unternehmen zumindest eine Antwort-Garantie für spätestens eine Woche zu.

Wolfgang Michels
CDU-Fraktionsvorsitzender